

El Dr. Salvador Allende Gossens en el Colegio Médico

Revista Vida Médica. Septiembre de 1970⁹



EL DR. SALVADOR ALLENDE G. EN EL COLEGIO MEDICO

El candidato triunfante, Dr. Salvador Allende Gossens, en el Colegio Médico, acompañado del Presidente y Secretario General, Dres. Emilio Villarroel González y Mario Lagos Hernández

Las Directivas General y Regional Santiago y Consejo General del Colegio Médico de Chile, recibieron en Sesión Solemne celebrada el 22 de Septiembre al candidato triunfante en los comicios del 4 de Septiembre, Dr. Salvador Allende Gossens, ocasión en la que el Presidente del Colegio, Dr. Emilio Villarroel González, le dio la bienvenida, destacando la personalidad del nuevo Mandatario.

El Dr. Villarroel, se refirió al honor que significaba recibir al candidato electo, tratándose de un colegiado de la Institución, que se había destacado no solamente como Presidente del Colegio en dos oportunidades, al que aportó su valioso trabajo y, por otro lado, su inquietud y concurso permanente en todo lo que significan los problemas

de salud en nuestro país. Hizo referencias también a que sería el Dr. Allende el primer médico Presidente de la República, al ser elegido por el Congreso Pleno, ratificándole el grado con que la Orden Colegiada ha visto todo el desarrollo del proceso electoral.

Enseguida, manifestó el Dr. Villarroel el interés del Colegio por tener una visión de cómo se enfrentarán los problemas de salud al mismo tiempo que conectarse con las personas que dentro de la Unidad Popular han preparado los planes correspondientes. Recordó también la participación del Dr. Allende, al frente de la Comisión de Salud del Senado de la República, desde donde estuvo siempre conectado al Colegio Médico.

⁹ Artículo publicado en la Revista Vida Médica Volumen XXII, N° 9, Septiembre 1970, pp. 17 - 18

El Dr. Allende, contestando, manifestó que: “nada más grato era para él que este reencuentro con los colegas y amigos dirigentes del gremio, del Colegio Médico de Chile, cuya ley, y aquí no hay vanidad de ninguna especie, yo presentara y luchara durante años”. Recordó que, dio forma al Fondo de Solidaridad Gremial y al Departamento de Salud Pública y buscar financiamiento al Departamento Científico y Docente. Recordó su participación al presentar el proyecto del Estatuto del Médico Funcionario, fruto de una Convención, las reformas de las Leyes 4054, 4055 y la creación del Servicio Nacional de Salud. “No fueron iniciativas personales –dijo– fueron esfuerzos en conjunto”.

“Si en algo puedo tener tranquilidad de conciencia –expresó– es que durante mi vida pública nunca me olvidé que era médico, y durante el tiempo que trabajé con ustedes nunca traje al Consejo ni tuve en la Presidencia del Colegio Médico ninguna acción política, sino que una posición auténticamente gremial. Espero en la Presidencia de la República seguir siendo lo que he sido durante toda mi vida, un médico y un compañero de trabajo en la dura y pesada tarea

de defender lo que más vale en un país, el aspecto específico de la salud”.

Agregó el Dr. Allende que durante su Gobierno se harán más eficaces las Leyes que los médicos han propiciado y a las que él contribuyó como parlamentario y como dirigente. Agradeció la actitud deferente del Consejo “que me permite venir a una reunión de trabajo y decirles que yo en el momento oportuno invitaré a representantes que designe el Consejo, o vendré, porque el problema es lo suficientemente importante y soy un médico más a conversar con ustedes para hacer posible, reitero, la más eficaz protección de la salud en nuestro país”.

Esbozó a grandes rasgos los propósitos de su Gobierno y, finalmente, el Dr. Villarroel, le manifestó el agrado de haber escuchado al Dr. Allende en sus planteamientos, agradeciéndole la deferencia de haber accedido a la invitación de su Colegio.

El Dr. Allende se retiró de la sala con el aplauso de todos los Consejeros.



Mesa de honor de una convención del Colegio Médico. De izquierda a derecha, Dr. Salvador Allende, Dr. Luis Tisné, Dr. Héctor Rodríguez, Dr. Gustavo Jirón y Dr. Alberto Villarroel.